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P R O T O K O L L 
 

DER 42. ORDENTLICHEN MITGLIEDERVERSAMMLUNG DES  
TENNISCLUBS BONADUZ VOM FREITAG, 15. MÄRZ 2019,  

IN DER BLOCKHÜTTE BOT MULINS, BONADUZ 
 

 
 

Traktanden: 
 
1. Wahl von 2 Stimmenzählern 
 
2.  Genehmigung  

a) Protokoll MV 2018 
b) Jahresberichte / Jahresrechnung 
c) Revisorenbericht 
 

3.  Festsetzung der Jahresbeiträge, der Eintrittsgebühren und des 
 Budgets 2019 
 
4.  Antrag des Vorstandes betr. Neu-Mitgliederaktion 2019  
 
5.  Wahlen  
 
6.  Aufnahme/Ausschluss von Mitgliedern  
 
7.  Beschlussfassung über Anträge und Wünsche der Mitglieder  
 
8.  Informationen aus dem Vorstand 
 
9.  Varia 
 
 
Der Präsident Röbi Sutter eröffnet die 42. Mitgliederversammlung des TC Bonaduz. 
 
Einleitend gibt Röbi einen kurzen Rückblick auf die letzte Saison: 
Es war eine gute Saison, viel schönes Wetter und perfekte Platzverhältnisse. Ein gros-
ser Anteil daran hat sicher unser Platzwart Claudio Hemmi. Vielen Dank. 
Wir können aber auch auf einige Events zurückblicken, ein Highlight ist sicherlich der 
Aufstieg der Damen in die Nati A aber auch das Bonaduzer Turnier, die gut besetzten 
Clubmeisterschaften sowie das Dorffest konnten erfolgreich durchgeführt werden. 
Bis Mitte Jahr wurden wir von Martha bewirtet. An dieser Stelle vielen Dank an 
Martha. Sie wird uns auch in dieser Saison bis Mitte Jahr verwöhnen. Dies wird mit 
einem grossen Applaus aufgenommen. 
 
Remo Cavegn, der Juniorenobmann, lässt sich für die MV entschuldigen. 
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Der Präsident verweist auf die ordnungsgemässe Einberufung der ordentlichen Mit-
gliederversammlung. Die Einladungen sind statutenkonform verschickt worden. Eben-
so ist der Termin 2x in der Ruinaulta publiziert worden. Die Versammlung ist somit 
beschlussfähig.  
 
Die Präsenzliste wird in Umlauf gegeben. Es sind 35 Mitglieder anwesend, 36 Mit-
glieder haben sich entschuldigt. 
 
Aus der Versammlung werden keine Änderungen zur Traktandenliste gewünscht.  
 
 
1. Wahl von zwei Stimmenzählern 
 
Als Stimmenzähler werden Ueli Florin und Hanueli Mani gewählt. 
 
 
2. Genehmigung 
 
a) Protokoll MV 2018 
Das Protokoll wurde im Internet publiziert und liegt an der MV zur Ansicht auf. Auf 
das Verlesen des Protokolls wird verzichtet. Die Genehmigung erfolgt am Schluss der 
Versammlung.  
 
 
b) Jahresberichte  
Die Jahresberichte des Präsidenten, des Spielleiters, des Juniorenobmannes, des Bona-
duzer Turniers sowie der Bericht des Verantwortlichen für den Helvetia Cup findet ihr 
auf den Seiten 2 – 15 unserer Jahresbroschüre. 
Mit diesen Berichten sollen viele interessante Informationen gegeben und auch die 
wesentlichen Ereignisse der abgelaufenen Saison festgehalten werden. 
 
Aus der Versammlung werden keine Ergänzungen zu den Jahresberichten gewünscht. 
Die Jahresberichte werden einstimmig genehmigt. 
 
Der Präsident bedankt sich bei allen Beteiligten für die Erstellung der Berichte. 
 
 
c) Jahresrechnung 
Gianni Falk, unser Kassier, präsentiert die Jahresrechnung. Gianni erläutert die Bilanz 
(Aktiven/Passiven) sowie Erfolgsrechnung (Ausgaben/Einnahmen). 
 
Einige Hinweise: 

- Die Gemeinde hat das Darlehen von Fr. 25‘000.- erlassen. 
- Es konnten mehr Sponsoren verpflichtet werden. 
- Die Einnahmen des Restaurantbetriebes während dem Bonaduzerturnier werden 

neu beim Turnier gebucht und nicht beim Restaurant. 
- Beim Clubhaus mussten unvorhergesehene Ausgaben für Rep. Boiler sowie den 

Ersatz der Storen verbucht werden. 
 
Die zusätzliche Zusammenstellung „Geldflussrechnung“ gibt eine Übersicht über die 
verschiedenen Kontos. 
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Röbi ergänzt die Ausführungen von Gianni. Mit unvorhergesehenen Investitionen 
müsse immer gerechnet werden.  
Weiter bedankt sich Röbi im Namen des gesamten TCB bei der politischen Gemeinde 
für den Erlass des Darlehens. 
 
 
d) Revisorenbericht 
Der Revisorenbericht ist in der Jahresbroschüre publiziert. Auf das Verlesen wird ver-
zichtet. Der Revisor Dieter Brotzer, bestätigt, dass die Buchhalten sehr sauber und 
perfekt geführt wurde. Es sei gut ersichtlich, dass die Buchhaltung durch einen Fach-
mann geführt werde. 
Aus der Versammlung sind keine offenen Fragen vorhanden. 
 
Robert Sutter bedankt sich beim Kassier sowie bei den Revisoren Denise Schneller 
und Dieter Brotzer für die geleistete Arbeit. 
 
Die Jahresrechnung und der Revisorenbericht werden einstimmig genehmigt.  
 
 
3. Festsetzung der Jahresbeiträge, der Eintrittsgebühren und des Budgets 2019  
 
Budget 2019 
Gianni erläutert die einzelnen Positionen des Budgets. 
Das Bonaduzerturnier sowie die Einnahmen des Restaurants sind eher vorsichtig bud-
getiert. Bei den Ausgaben ist die Sanierung des Bodens bei der Tenniswand und beim 
Pino-Pong Tisch sowie eine Position für div. Unterhalt budgetiert. 
 
Seitens der Versammlung sind keine offenen Fragen vorhanden. 
Das Budget 2019 wird einstimmig genehmigt. 
 
Claudio Camenisch fragt an, ob die Jahresrechnung, Bilanz usw. im Jahresbericht 
grösser dargestellt werden könnte.  
Die Darstellung ist grundsätzlich aus der Buchhaltungssoftware vorgegeben. Wir wer-
den aber versuchen, die Schriftgrösse anzupassen. 
 
 
Festsetzung der Jahresbeiträge und der Eintrittsgebühren  
 
Die Mitgliederstatistik weist per Ende 2018 folgenden Stand auf: 
 
Aktivmitglieder 161 -12 
Passivmitglieder 40 +4 
Junioren  13 -4 
Schüler  30 +3 
Kinder  26 +1 
Total  270 -8 
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Jahresbeiträge / Eintrittsgebühr 

 
 
Der Vorstand beantragt, die allgemeinen Jahresbeiträge beizubehalten.  
 
Aus der Versammlung ist keine Diskussion gewünscht.  
 
Der Antrag des Vorstandes wird einstimmig angenommen. 
 
 
4.  Antrag des Vorstandes betr. Neu-Mitgliederaktion 2019  
 
Der Vorstand beantragt, im 2019 wieder eine Aktion für Neumitglieder durchzuführen. 
Der Antrag wurde mit der Einladung publiziert und lautet: 
 

Neu-Mitgliederaktion 2019 

1. Erlass der Eintrittsgebühr  
2. Jahresmitgliedschaft 2019 => 50% des regulären Beitrags 

 

 
 

Über eine Verlängerung oder über punktuelle Massnahmen entscheidet der Vorstand. 

 
Seitens der Mitglieder ist keine Diskussion zum Antrag erwünscht.  
 
Angela Ruckstuhl fragt, ob ein Konkubinat wie ein Ehepaar behandelt werde.  
Ja, das wurde in der Vergangenheit immer so angewendet. Paare die im gleichen 
Haushalt wohnen, profitieren vom Ehepaar Tarif.  
 
Der Antrag des Vorstandes wird einstimmig angenommen. 
 
  

Aktiv Ehepaar
(pro Person)

Junior
(16-19J)

Schüler
(10-16J)

Kind
(bis 10J)

Reguläre Eintrittsgebühr 120.- 120.- 60.- 30.- 30.-
Eintrittsgebühr 2019 0.- 0.- 0.- 0.- 0.-
Reguläre Jahresgebühr 320.- 280.- 110.- 60.- 40.-
Jahresgebühr 2019 160.- 140.- 55.- 30.- 20.-
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5. Wahlen 
 
Der gesamte Vorstand stellt sich weiterhin zur Verfügung. 
 
Zur Wahl stehen somit 
- Röbi Sutter, Präsident 
- Anita Netzer, Aktuarin 
- Gianni Falk, Kassier  
- Freddy Zweifel, Spielleiter 
- Claudio Hemmi, Platzchef 
- Remo Cavegn, Juniorenobmann  
 
Da keine Gegenkandidaten vorgeschlagen werden, wird der gesamte Vorstand in globo 
zur Wiederwahl vorgeschlagen. 
 
Der Vorstand wird mit Applaus wiedergewählt. 
 
Röbi bedankt sich bei der Versammlung für das entgegengebrachte Vertrauen und bei 
den Vorstandskollegen für die gute Zusammenarbeit. 
 
Die Revisoren stellen sich ebenfalls für ein weiteres Jahr zur Verfügung. Danach wol-
len sie von Ihren Ämter zurücktreten. 
 
Zur Wahl stehen: 
Denise Schneller und Dieter Brotzer 
 
Da keine Gegenkandidaten vorgeschlagen werden, werden die Revisoren ebenfalls in 
globo zur Wiederwahl vorgeschlagen. 
 
Auch die Revisoren werden mit Applaus wiedergewählt. 
 
 
6.  Aufnahme/Ausschluss von Mitgliedern  
 
Die Mutationsliste wird aufgezeigt. 
 
Glücklicherweise muss niemand ausgeschlossen werden. 
Die Neumitglieder werden mit Applaus aufgenommen und herzlich willkommen ge-
heissen. 
 
 
7. Beschlussfassung über Anträge und Wünsche der Mitglieder  
 
Anträge und Wünsche seitens der Mitglieder sind keine eingegangen. Somit entfällt 
das Traktandum 7. 
 
 
8. Informationen aus dem Vorstand  
 
Informationen des Platzwartes Claudio Hemmi => Plätze 
Der Termin für die Eröffnung bzw. das Einrichten der Plätze ist noch offen. Voraus-
sichtlich sollte es jedoch in den nächsten zwei Wochen erfolgen. 
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Informationen des Spielleiters Fredy Zweifel =>Jahresprogramm 
Fredy erläutert das Jahresprogramm, das bis auf kleine Anpassungen wie gewohnt zu-
sammengestellt wurde.  
 
Die CM Doppel findet nicht mehr im Frühling sondern zusammen mit den CM Mixed 
im Herbst statt. Dadurch erhoffen wir eine grössere Teilnahme. 
 
Der TCB wird auch diese Saison wieder am Club-Cup teilnehmen. Wenn weitere Spie-
ler daran interessiert sind, sollen die sich baldmöglichst bei Fredy melden. 
 
Aus der Versammlung ist keine weitere Diskussion gewünscht.  
 
 
Neues Logo 
Im Vorstand haben wir einige Varianten für ein neues Logo erarbeitet. Daraus sind 3 
Vorschläge als Favoriten hervorgegangen. Um jedoch nicht allein im Vorstand zu ent-
scheiden, wurde im Vorfeld zur MV eine Abstimmung per Mail durchgeführt. 
 
Auswahl der Logos: 
 

  
 
 
Resultat der Abstimmung: 
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Sieger-Logo 
 

 
 
Es ist keine weitere Diskussion gewünscht. Somit hat der TCB ein neues Logo. 
 
In diesem Zusammenhang soll auch die Homepage in nächster Zeit erneuert werden. 
Es ist vorgesehen, im neuen Tool „Club-Desk“ eine neue Homepage aufzubauen. 
 
 
Tag der offenen Tür 
Um die Neu-Mitgliederaktion zu präsentieren und um den Tennisclub vorzustellen soll 
ein Tag der offenen Tür durchgeführt werden. Eventuell kann Matej diesen Tag auch 
gleich nutzen, um sich den Mitgliedern oder allfälligen Interessenten zu präsentieren. 
 
Der Vorstand sieht vor, einen Flyer an alle Haushalte zu verteilen. 
 
 
Aktion Club-Jacke / T-Shirt 
Im Zusammenhang mit dem neuen Logo aber auch um den TCB gegen aussen besser 
präsentieren zu können hat Gianni diverse Angebote für eine Club-Jacke und ein T-
Shirt eingeholt. 
Als beste Variante hat sich eine Club-Jacke und ein T-Shirt aus der Head Kollektion 
herausgestellt. 
Bis zum Eröffnungsturnier soll der Vorstand damit ausgerüstet werden. Danach wer-
den einige Probierabende stattfinden. Der Vorstand hofft, dass einige Spieler dieses 
Angebot nutzen werden. 
Für die Ausrüstung der Junioren konnte die Rhiienergie als zusätzlciher Sponsor ge-
wonnen werden, so kann die Ausrüstung zu einem sehr fairen Preis abgegeben werden.  
 
 
Restaurant 
Wie bereits erwähnt, wird Martha das Restaurant wieder bis im Sommer übernehmen. 
 
Martha: 
Martha freut sich, den TCB wieder bewirten zu dürfen und hofft auf gutes Wetter. 
Martha bedankt sich bei Röbi und Nicole, bei allen Mannschaften und bei den Senio-
ren für ihre Unterstützung. 
Im Frühling wird Martha wieder durch Anurs unterstützt, danach haben ihr Albi und 
Angela ihre Hilfe zugesichert. 
 
Röbi bedankt sich bei Martha. 
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8. Varia 
 
Unter Varia sind keine Anliegen aus dem Vortsand oder aus der Versammlung vor-
handen. 
 
 
Genehmigung des Protokolls der GV 2018 
(Nachtrag zu Traktandum 2) 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.  
 
 
Dank 
Der Präsident bedankt sich bei allen die beim Bonaduzerturnier, beim Dorffest und bei 
allen anderen Anlässe mitgeholfen haben. 
 
Weiter bedankt sich Röbi  

- Bei der politischen Gemeinde Bonaduz für den Erlass des Darlehens 
- Bei den Sponsoren 
- Bei Erwin Gautschi, der im Hintergrund immer dafür sorgt, dass die Anlage per-

fekt aussieht 
- Bei Martha für die Bewirtung 
- Bei Martha, Angela, Iris, Lotti und Nicole für die mitgebrachten Kuchen 

 
Ein besonderer Dank geht an Nicole, die Röbi immer unterstützt und den Rücken frei 
hält. 
 
 
Der Präsident Röbi Sutter schliesst die Mitgliederversammlung. Anschliessend können 
wir noch wie gewohnt Würste und Kuchen geniessen und zusammen einige Bilder der 
letzten Saison anschauen. 
 
 
 
 
Ende der MV: 20.30 Uhr 
 
 
Bonaduz, 18. März 2019 Die Aktuarin: 
 
  Anita Netzer 





TENNISCLUB BONADUZ

MITGLIEDERVERSAMMLUNG VOM 15.03.2019 
IN DER BLOCKHÜTTE BOT MULINS, BONADUZ

Abwesenheitsliste

Vorname Name Vorname Name

1 Norbert Simoness 31 Laura Zweifel

2 Walter Vieli 32 Alice Sutter

3 Natasha Schmid 33 Remo Cavegn

4 Suzanne Schmid-Bieler 34 Beat Ardüser

5 Janine Bergamin 35 Gianni Sutter

6 Elita Florin 36 Iris Sutter

7 Klaus Bender 37

8 Mario Dietrich 38

9 Silvan Camenisch 39

10 Astrid Camenisch 40

11 Barbara Hauerwaas 41

12 Magdalena Felix 42

13 Yuriko Caluori 43

14 Flurin Berther 44

15 Denise Lozza 45

16 Anna Florin 46

17 Max Bachmann 47

18 Jolanda Panier 48

19 Helmut Staat 49

20 Petra Camenisch 50

21 Roman Camenisch 51

22 Andy Tschirky 52

23 Jacqueline Sciamanna 53

24 Bernadette Sutter 54

25 Jürg Kaltenbrunnen 55

26 Sepp Bergamin 56

27 Hans Falk 57

28 Josmar Lengler 58

29 Marco Salzgeber 59

30 Daniela Salzgeber 60




